



Schweizerische Gesellschaft
für Gebirgsmedizin
Société suisse
de médecine de montagne
Società svizzera
di medicina di montagna

Protokoll der 20. Generalversammlung 2015 der SGGM

vom 7.11.2015 in Bern

1. Begrüssung

Der Präsident Philipp Hoigné begrüsst die 37 anwesenden ordentlichen Mitglieder inklusive Vorstand / erweiterter Vorstand und verliest die Abwesenheiten. Die SGGM zählt aktuell 606 Mitglieder.

2. Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzähler werden Anna Brunello und Gabriel Guillaume bestimmt.

3. Genehmigung der Traktandenliste

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

4. Genehmigung des Protokolls GV 2014

Das Protokoll wurde vorgängig an alle Mitglieder versandt und wird einstimmig genehmigt.

5. Genehmigung Jahresbericht des Präsidenten 2015

Der Jahresbericht wurde ebenfalls vorgängig allen Mitgliedern zugestellt und wird einstimmig angenommen. Der elektronische Versand von Gesellschaftsinformationen wird von den Mitgliedern begrüsst und soll weitergeführt werden.

6. Jahresrechnung 2014

6.1 Präsentation der Jahresrechnung 2014 durch den Kassier Eric Söhngen:

Die Einnahmen der Mitgliederbeiträge sind stabil geblieben und belaufen sich auf CHF 33'100. Die Kursgeldeinnahmen sind mit CHF 247'000 leicht gestiegen. Aus dem Gewinn der Kurse konnten auch 2014 wieder einige Projekte und Kongresse unterstützt werden. Mit dem Buch „Outdoor- und Gebirgsmedizin“ konnten CHF 6'600 eingenommen werden. Das Eigenkapital per 31.12.14 beläuft sich auf CHF 39'385 und hat im Vergleich zum Vorjahr um einen Drittel abgenommen.

Bericht der Revisoren: Matthias Ernst und Martina Lekkas fanden keine Unstimmigkeiten in der Jahresrechnung

Genehmigung: Der Revisorenbericht sowie die Jahresrechnung werden genehmigt.

6.2 Ausblick auf die laufende Rechnung 2015:

Es werden keine grossen finanziellen Veränderungen erwartet. Aufgrund der Erhöhung der Mitgliederbeiträge werden die Einnahmen um ca. 30 % höher ausfallen.

6.3 Budget 2016

Folgende grösseren Projekte sollen realisiert werden können:

- Neuer, einheitlicher Auftritt der Homepage sggms-ssmm.ch für CHF 18'000
- SAC Expedition Tien Shan: maximale Unterstützung Exped Arzt CHF 7'000
- Bergrettungstagung CHF 9'000 (Defizitgarantie)

7. Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand wird in seiner jetzigen Zusammensetzung von der Generalversammlung entlastet und mit Akklamation verdankt.

8. Verabschiedung

Philipp Hoigné tritt als Präsident per sofort zurück und stellt sein Amt zur Verfügung.

Anna Brunello gibt ihren Rücktritt als Vorstandsmitglied und Antonio Fusaro als langjähriger Webmaster. Sie werden mit grosser Akklamation verdankt und verabschiedet.

Es wird dem Mitglied Sojic Zeljko gedacht: Er verunfallte diesen Sommer tödlich auf dem Bietschhorn.

9. Wahl des neuen Präsidenten und der neuen Aktuarin

Corinna Schön stellt sich als aktuelles Vorstandsmitglied als Präsidentin zur Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten für das Präsidium. Corinna Schön ist Rechtsmedizinerin, 38-jährig und stammt aus Deutschland. Sie hat das deutsche Staatsexamen gemacht und lebt seit mittlerweile 11 Jahren in der Schweiz. Sie ist seit 2012 Mitglied bei der SGGM und seit 2014 im Vorstand und als Sportkletterkursleiterin tätig. Corinna Schön wird ohne Gegenstimmen zur neuen Präsidentin gewählt. Sie wird weiterhin durch Martin Walliser, Vizepräsident und Philipp Hoigné als Past-Präsident (für ein Jahr) unterstützt. Anne Aylin Sigg als Aktuarin gewählt: Sie ist bergsportlich sehr aktiv und wird kommendes Jahr das Staatsexamen absolvieren.

10. Anregung GV 2014 von Frau Dr. Heidi Lüdi:

Pensionierte Mitglieder der SGGM sollen als ausserordentliche Mitglieder eingestuft und den entsprechend tieferen Jahresbeitrag bezahlen. Der Vorstand hat die Anregung diskutiert und beschlossen, keinen Antrag an die GV zu stellen.

Heidi Lüdi stellt den entsprechenden Antrag selber. Der Antrag wird mit 13 Ja-Stimmen angenommen, 2 Gegenstimmen, keine Enthaltungen. Ueli Nägeli ist damit nicht einverstanden und stellt seinerseits folgenden Gegenantrag: Pensionierte Mitglieder sollen sich bei Bedarf auf Mitgliederreduktion direkt an den Vorstand wenden um entlastet zu werden. Heidi Lüdi zieht ihren Antrag zurück. Der Gegenantrag von Ueli Nägeli ist somit hinfällig.

Bei Bedarf kann sich jedes Mitglied vertrauensvoll an den Vorstand wenden und um Reduktion des Mitgliederbeitrages anfragen.

11. Antrag des Vorstandes für die Finanzierung von CHF 18'000 für einen einheitlichen Auftritt (Corporate Identity) und eine moderne Homepage der SGGM.

Die aktuelle Homepage ist veraltet und soll modern und Smartphone-tauglich werden. Es besteht aktuell kein einheitlicher Auftritt und der Vorstand überzeugt, dass eine ansprechende und professionelle Homepage unabdingbar ist. Zudem wurde die Homepage vor wenigen Tagen gehackt, die Sicherheitslücke kann nicht genau definiert werden weshalb die Seite neu aufgesetzt werden muss. Die Homepage muss so rasch wie möglich wieder aufgeschaltet werden können damit die Kursanmeldungen für 2016 weiter funktionieren. Die Kosten für Homepage und CI sind relativ hoch, es wurden drei Offerten eingeholt, alle bewegen sich im selben Preissegment: CHF 7'300-8'000 für die Homepage und CHF 4'000 bis CHF 7'400 für CI. Details zu den Bedingungen/Kosten werden erst nach einer einheitlichen Ausschreibung des Auftrages bekannt sein. Der Antrag wird mit 28 Ja-Stimmen angenommen, keine Gegenstimmen, 2 Enthaltungen

12. Varia

2. Buch „Erste Hilfe“ im SAC Verlag:

Vertrag mit SAC, die SGGM soll CHF 6'000 ausbezahlt bekommen wenn das Buch voraussichtlich im März 2016 im Verlag erscheint.

Das erste Layout ist gesetzt, am Buch haben unter der Leitung von Urs Hefti, Pascale Fluri, Martin Walliser und Dani Walder mitgearbeitet.

Notfallblatt des SAC wird überarbeitet, das Blatt gilt für alle SAC Kurse u.a. und soll nächste Woche fertig werden. Es wird auch in das Erste Hilfe-Buch eingelegt werden.

13. Nächste Generalversammlung

Die nächste GV findet am 12.11.2016 im Anschluss an die Bergrettungstagung in Interlaken statt.

Keine Wortmeldungen. Die Generalversammlung 2015 wird geschlossen.

Die International Diploma in Mountain Medicine werden den Diplomanden durch die Kursleiter Edith Oechslin, Carla Gürtler und Alain Brönnimann überreicht.

Nadja Fässler, 11.11.2015